
COMUNE DI CESENA 
______________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 

QUARTIERE n. 10 “Cervese Nord” 
     

VERBALE N. 8 ANNO 2022 
 

 Il giorno 18/10/2022, alle ore 20,45, presso la sede del Quartiere, sita 
in via  F.lli  Latini, 24 si è riunito, a seguito di avviso scritto, inviato in tempo 
utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE  
 

Presiede e verbalizza BISSONI  SANZIO –  presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   

P BARBIERI  LANDO P BISSONI SANZIO 

A.G. SCARANO GIUSEPPE P RAVAGLIA MIRELLA 

P ROSSI  MIRANDA P TISSELLI CARLA 

P MONTANARI ROBERTO P NASTUZZI LUIGI 

P BENINI EMANUELE A.G. BRUNELLI ALESSANDRA 

A.G. GRADASSI VALENTINA A MONTALTI ROSANNA 

A.G. BOSCHI MASSIMO   

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri dei 13 
assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 
 



ORDINE DEL GIORNO:  
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Servizio spazzini; 
3. Servizio “BusSi”; 
4. Comunicazioni Presidenti; 
5. Comunicazioni Presidenti Commissioni; 
6. Informazioni su comunità energetiche; 
7. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^^^^^^^^^^^  ̂
 
PRIMO PUNTO 
Approvati all'unanimità i verbali del 15 e 20 settembre scorso. 
 
SECONDO PUNTO 
L'attività non è ancora iniziata nel nostro Quartiere, nel frattempo raccogliamo indicazioni 
su dove dovrebbero intervenire. 
 
TERZO PUNTO 
E' arrivata comunicazione dall'ufficio dell'Assessore Francesca Lucchi per un incontro in 
data venerdì 21 ottobre, ore 11, in sala Giunta, per illustrarci il nuovo servizio di trasporto 
pubblico a chiamata “BusSi” zona Est. 
 
QUARTO PUNTO 
E' arrivata risposta dall'Assessore Francesca Lucchi sulla disinfestazione effettuata a 
Bagnile lungo i fossati; specifica che il Comune non usa prodotti adulticidi ma solo larvicidi 
di tipo biologico che non possono provocare il fenomeno di moria di insetti adulti 
verificatosi alcuni mesi fa. 
 
Sanzio comunica che a Villa Calabra alcuni residenti hanno richiesto un semaforo a 
chiamata per permettere ai bambini l'attraversamento della strada Cervese in sicurezza. 
  
L'incontro con gli autori Spazzoli e Dal Muto è stato interessantissimo; è stato proposto di 
ripetere l'evento per la festa della donna con la presentazione del libro di Spazzoli “Ritratti 
di donne”. 
 
Si potrebbero organizzare altri incontri culturali, magari coinvolgendo anche l'Associazione 
Terre Centuriate. 
 
Sanzio è stato invitato dalla scuola elementare di Gattolino in data 16 novembre per una 
lezione di educazione civica sui Quartieri e la loro funzione. 
 
QUINTO PUNTO 
La presidente della Commissione Assetto Territorio intende organizzare una Commissione 
non appena verrà approvato il PUG. 
Il cons. Emanuele Benini relaziona sull'iniziativa “Puliamo il mondo”, iniziativa riuscita 
bene che ha coinvolto un bel gruppo di persone di varie età; sarebbe interessante il 
prossimo anno coinvolgere anche le scuole. 
 
SESTO PUNTO 
Comunità Energetiche. Il 20 settembre 2022, alla domanda del Consigliere di quartiere 
Barbieri Lando che chiede delucidazioni sullo stato delle comunità energetiche nel 
Comune, risponde l'Assessora Lucchi chiarendo che il Comune non è interessato ad 
essere soggetto beneficiario, ma si sta interessando ad individuare aree e magari favorire 
qualche progetto pilota. 



Il cons. Barbieri ritiene che sia un grave errore sottovalutare il progetto delle comunità 
energetiche, perché potrebbero invece essere una valida risorsa in grado di sostenere i 
cittadini, specie i più deboli, in un momento cosi gravoso per il caro bollette. 
Il Comune grazie all’incentivo pubblico dedicato ai Comuni, “Comuni per la Sostenibilità e 
l’Efficienza energetica - C.S.E. 2022”, che prevede il finanziamento di progetti di efficienza 
energetica che includano anche iniziative per la produzione di energia da fonti rinnovabili 
negli edifici delle Amministrazioni comunali, è in grado di creare “Comunità energetiche” a 
costo zero. La dotazione complessiva è di 320 milioni di euro, sottolineo, a fondo perduto 
quindi non a debito e nemmeno da restituire. 
Questo fondo può assolutamente essere utilizzato dai Comuni per costruire impianti a 
Fonti Rinnovabili da confluire anche in comunità energetiche per ridurre le bollette di 
cittadini e PMI. 
Ad esempio: se su un tetto di una palestra comunale, si crea un impianto fotovoltaico per 
ridurre la bolletta della stessa il percorso di risparmio energetico inizia e finisce sulla 
palestra. 
Mentre se su quell’impianto fotovoltaico si crea una comunità energetica dove il Comune 
è il socio finanziatore e soggetto giuridico, i cittadini interessati possono divenire membri 
della stessa comunità. Cosi facendo l’energia prodotta può essere condivisa a più soggetti 
beneficiandone dell’auto consumo. Gli incentivi di 110€ al MW di autoconsumo in questo 
caso andranno al soggetto giuridico cioè al Comune, mentre i membri della comunità 
avranno corrente elettrica a costo zero, riducendo il costo della bolletta anche del 80%. 
Se si pensa alle tante famiglie la cui bolletta spesso viene pagata dalla Caritas, parrocchie 
o a volte dal Comune stesso, grazie alle comunità energetiche pilotate da questa iniziativa 
comunale, le famiglie in difficoltà (o comunque interessate) potrebbero esservi inserite 
riducendogli le bollette elettriche. Il Comune, così facendo, otterrebbe inoltre altri incentivi 
della regione Emilia Romagna atti ad incentivare comunità energetiche e per i più 
bisognosi. 
Barbieri Lando inizierà da Ponte Cucco a pubblicizzare questo argomento con la speranza 
di sensibilizzare più gente possibile.  
 
SETTIMO PUNTO 
Il consigliere Nastuzzi si chiede come poter avvicinare i cittadini al Quartiere e quali 
iniziative si possano attivare per avvicinare i cittadini, magari anche una festa 
gastronomica. 
Il consigliere Nastuzzi Luigi propone di chiedere al Comune di Cesena di regalare un 
pannello fotovoltaico ad ogni famiglia. 
 
La seduta è tolta alle ore 22.45 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
  
        
            il presidente 
          Sanzio Bissoni 


